

If she falls, we all fall

Posicionamiento de Alboan
y Entreculturas por el 8M





Este 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, **alzamos la voz una vez más contra las violencias y desigualdades** que siguen marcando la vida de millones de mujeres y niñas en todo el mundo.

En RD Congo, una mujer sigue siendo violada cada 4 minutos.

Desde Alboan y Entreculturas, como organizaciones de cooperación internacional, denunciamos una de las emergencias humanitarias más graves y olvidadas: la **violencia extrema que sufren las mujeres y niñas en la República Democrática del Congo**.

Desde que el 27 de enero, los rebeldes del 23 de Marzo (M23), apoyados por Ruanda (según varios informes de grupos de expertos de las Naciones Unidas), irrumpieron en Goma y se hicieron con el control de la ciudad, capital de la provincia de Kivu Norte, en el este de la RDC, **más de 3.000 personas han muerto y más de 500.000 se han visto forzadas a desplazarse**.

Una escalada dramática en una crisis de larga duración. La RDC se desangra en una crisis humanitaria olvidada. Desde hace 30 años, el país enfrenta conflictos internos y regionales que han creado repetidas crisis humanitarias. Como consecuencia, millones de personas han sido desplazadas internamente o refugiadas en otros países; miles de personas asesinadas; y se calcula que **más de 100.000 mujeres y niñas han sido violadas y torturadas cada año**.

Alboan y Entreculturas, como organizaciones de cooperación internacional, aprovechamos este Día Internacional de las Mujeres, para **solidarizarnos y unir nuestras voces a la campaña global "If she falls, we all fall"** liderada por mujeres y asociaciones congoleñas.

Existe una relación directa entre el recrudecimiento del conflicto y el aumento de las violencias contra las mujeres.

No podemos seguir mirando hacia otro lado. Cada agresión contra una mujer en la RDC es un ataque a nuestra humanidad compartida. Cada niña arrebatada de su futuro es una falla en el sistema global que prometió "nunca más". **Si ellas caen, caemos todas.**

Exigimos:

- **Protección inmediata para mujeres y niñas:** garantizar refugios seguros, acceso a ayuda humanitaria y frenar la violencia sexual como arma de guerra.
- **Justicia y rendición de cuentas:** enjuiciamiento de criminales, fin de la impunidad y apoyo integral a las sobrevivientes.
- **Intervención urgente de organismos internacionales:** aumento de la ayuda humanitaria, corredores seguros y estrategias de paz que incluyan la voz de las mujeres.
- **Compromiso real de gobiernos y actores globales:** sanciones a los responsables de la violencia, apoyo a las defensoras de derechos humanos y presión política para frenar el conflicto.
- **Cumplimiento adecuado de la Ley 12/2009 reguladora del derecho de asilo y de la protección subsidiaria en el Estado español,** que reconoce la persecución por motivos de género como causa para acceder a protección internacional. El Reglamento sobre Gestión del Asilo y la Migración del Pacto Europeo sobre Migración y Asilo (PEMA), establece un control previo a la entrada - screening - con el objetivo de realizar un cribado rápido que carece de un enfoque de género adecuado. Nos preocupa, especialmente, el caso de mujeres que huyen por la vulneración de sus derechos sexuales y reproductivos, ya que demostrar y documentar estas violencias es un proceso especialmente complicado y doloroso para las solicitantes. La ausencia de personal debidamente formado, o que la presencia de personal femenino en las entrevistas a mujeres siga sin ser la norma, dificulta identificar dinámicas específicas al género que merezcan protección.